



PORTADA

Por: B.B.

Lambán da luz verde a Torrevillage con nocturnidad

Cada vez que había una peste en Europa, los oligarcas se frotaban las manos: la gente no salía de sus casas, y era la oportunidad perfecta para hacer "cambios". Fue entonces cuando se hizo el ensanche de París. Hoy, mientras en Andalucía se aprueban más de 30 proyectos turístico-hosteleros (¡en plena pandemia!), en Aragón parece que no aprendemos. No nos basta con tener la mayor ratio de centros comerciales, en plena pandemia, se autoriza el pelotazo de Pikolín. ¿Por qué no se apoya, en cambio, a los mercados ecológicos que ahora están sufriendo por no poder vender en la calle?

NOTICIAS

Por: B.B.



UP propone una renta básica

Se ha hecho de rogar una medida obvia. Tan obvia, que hasta "liberales" como Luis de Guindos (PP) o Toni Roldán (Cs) lo reconocen, junto con otros socios europeos. Es urgentísimo garantizar que todo el mundo tenga ingresos suficientes para sobrevivir; simplemente sobrevivir, a la pandemia. Vale más esto que cualquier tipo de ayudas a las hipotecas o suministros. Ante la urgencia, **dese una cantidad a todo el mundo**, y que luego se exija la devolución vía impuestos (de una parte, o de toda ella) a quien no le hiciera falta, pero salvemos a la gente.

Noticias:

Por: B:B



Azcón no mantiene abiertos todos los servicios sociales

En momentos extraordinariamente críticos como estos es necesario destinar recursos a lo esencial: el sostenimiento de las familias que se han quedado sin ingresos, y detraerlo de proyectos como obras faraónicas. No todas las familias pueden sobrevivir en estos tiempos (ayudaría, por ejemplo, que se permitiera el mercadillo ecológico). Actualmente hay abiertos 3 de 15 centros de Servicios Sociales. Ábranse, pero garantizando la salud de los trabajadores.

Huesca:

Por: B:B



Nuevos casos en el Pirineo.

Un gran foco de contagios se encuentra en residencias de Alto Gállego (Sabiñánigo, Biescas) y Jacetania (Jaca, Santa Cruz de la Serós). Los pacientes son derivados al Hospital S. Jorge de Huesca.

Índice

- 1- **Portada.**
LAMBANAZO
NOCTURNO
Noticias
Renta básica.
- 2- **Índice. - Editorial.**
Opinión:
Una vida de perros
- 3- **Opinión:**
Encuestas
Zaragoza.
Noticias.
- 4- **Contraportada:**
Desigualdad y las crisis.

Imágenes: *Unsplash - Pexels - Freepik - Wikipedia - YWD - Archivo de Boletín Bases*

editorial

Por: *Fernando G.*

Valentía

Llevamos casi un mes de confinamiento, y lo que parecía un punto de no retorno, corre peligro. Este lunes, **13 de abril, vuelve la actividad económica** "no esencial" (si bien había otra no esencial que seguía funcionando, como ciertos periodistas). Esto no significa en modo alguno que se pueda salir; sigue el estado de alarma, pero veremos de nuevo obreros en la construcción. Esta medida irresponsable, que puede dar al traste con la mejoría que estábamos empezando a vislumbrar, no puede sino achacarse a las presiones de los de siempre.

Con una oposición mezquina, instalada en el "que caiga España, que ya la levantaremos nosotros" (sic), aquí hay gente que aún no se ha enterado de que estamos en una pandemia. La economía retrasó las medidas de confinamiento, y eso ha costado vidas. Esta cuarentena debería haber servido para cambiar nuestra mentalidad. Para algunos nada cambia, pero la avaricia rompe el saco. Como no podemos salir a las calles, al menos **iten la gallardía de plantarte ante el jefe! ¡No vayas a trabajar!**

Opinión: Por: *Lydia Herrera*

Una vida de perros

Cuando digo que soy veterinaria suelo escuchar: "¡qué profesión más bonita!", desgraciadamente, nada más lejos de la realidad.

Tras finalizar una carrera durísima (somos médicos de animales, pero no menos médicos que los de humana), nos encontramos con ofertas laborales indignas consecuencia en gran parte de la falta de un convenio, y de un inexistente prestigio social, a pesar de ser uno de los oficios más antiguos y necesarios en la historia. De hecho, está pendiente de publicarse el primer convenio colectivo veterinario, y hay quienes están intentando echarlo atrás porque no podrán seguir explotándonos mientras nos pagan el SMI.

Somos sanitarios (recogido así en la ley de sanidad) pero tenemos un 21% de IVA, ¡como los artículos de lujo! Pocas personas son conscientes de que cuando, altruistamente, atendemos a animales rescatados, reducimos los precios todo lo posible y nos desvivimos por ayudar en lo que podemos, pero desgraciadamente no podemos pagar facturas con amor. Sí, necesitamos cobrar por nuestros servicios aun cuando nos reclaman el elevado coste. Seamos conscientes de la realidad; no podemos diagnosticar sin hacer las pruebas necesarias y, por desgracia, ni los perros hablan, ni nosotras somos adivinas.

Actualmente volvemos a ser los grandes olvidados del país; aunque somos quienes controlamos las zoonosis, no se nos tiene en cuenta en esta crisis sanitaria. Esto no sucede en otros países, incluso en Alemania un veterinario es quien está al frente en la lucha contra el coronavirus. Donamos nuestros EPI a sanidad, pero nos obligan a seguir abriendo los centros veterinarios sin poder proteger nuestra salud, prácticamente sin ingresos y sin ninguna ayuda para no tener que cerrar. También donamos nuestros respiradores a los hospitales, los cuales pagamos con un 21% de IVA y el titular es "Sanidad tiene que usar respiradores con los que se reaniman cerdos" recibiendo este acto de generosidad como si fuera algo peyorativo, porque claro, se han usado en animales.

Tras 10 años de profesión, cada día estoy más desencantada y yo, al igual que muchos compañeros, me planteo constantemente reorientar mi vida profesional porque no podemos con más humillaciones, olvido institucional, ataques por intentar vivir de nuestro trabajo y condiciones laborales insostenibles.

Noticias: Por: *B.B.*

Bernie Sanders se retira de la carrera presidencial

EE.UU. es el país más afectado por la pandemia. Sin embargo, Sanders, que defendía un sistema público de salud, no pudo contra Joe Biden, su contrincante "pro establishment" en las primarias por el partido demócrata. Biden es también favorito entre la comunidad afroamericana. Previsiblemente en noviembre, las elecciones



serán de Biden contra Trump. Afrontarán una situación crítica, en un país que ahora tiene más de 16M de parados, y que solamente un trabajo garantizaba un seguro médico para muchos.



Encuestas

Leyendo hoy la prensa matutina, me encuentro con un artículo que habla de intención de voto en la que se pronostica una caída de 1.2 puntos para el PSOE y de 1 para UP, en favor del PP y de Vox, y no puedo por menos que pensar que la guerra de noticias para desprestigiar al gobierno cada vez es más intensa.

No contentos con llenar las redes de fakes atacando todo lo posible tanto a la actuación del gobierno como directamente a dirigentes políticos de izquierdas, todo ello bien adobado en algunos "medios" de comunicación reaccionarios y a la cabeza, OK-Diario y su inefable palmero, el sr. Inda, por cuya boca salen sapos y culebras atacando sin ningún tipo de rubor tanto a UP como a sus dirigentes, no puedo dejar de pensar en que no debemos caer en la tentación, tan nuestra, de olvidar tan pronto lo que nos ha costado llegar a tener un gobierno que intenta mantener la paz social dentro de sus posibilidades por encima de los privilegios de cierta clase política.

Es cierto que todos los gobiernos sufren un desgaste en periodos de crisis, pero ya vendrán tiempos en los que podamos pedir cuentas por cómo se ha gestionado esta crisis, que, no olvidemos, no tiene ningún tipo de parangón hasta donde me alcanza la memoria. En esta España de "charanga y pandereta", en la que siempre nos quiere hundir la derecha de este país, no debemos olvidar nunca que fueron ellos los que privatizaron la sanidad, dejándola tal y como la padecemos ahora. ¿Acaso hemos olvidado ya la Gürtel, o la corrupción que acompaña al PP en todos sus ámbitos? ¿Ya no nos acordamos del espionaje de Villarejo ni del ministro Soria? ¿Cómo habría gestionado la crisis el trifachito? Dos palabras: carne mechada.

Podría estar enumerando ejemplos de nefasta actuación por parte de los sucesivos gobiernos del PP, y me gustaría que recordarais quien es el mentor del líder del principal partido de la oposición (ese señor del bigote que nos metió en una guerra) para que no bajemos la guardia. Solo echar mano de un dicho popular "no hay nada más absurdo que un obrero votando a las derechas".

Por cierto, la encuesta de la que hablo es de DYM, publicada para 20 Minutos con fecha 2 de abril 2020.

Salud y República



Podemos denuncia que el tranvía sigue exigiendo los mismos ingresos.

El ultrajante contrato que firmó Belloch garantizaba que habría 1 millón de viajeros (sin contar trasbordos), previsión maximalista que se hizo pensando en un crecimiento irreal de la ciudad. Pero en caso de no ser así (y nunca lo ha sido), el Ayto. debería pagar la diferencia. Con la pandemia, el tránsito se ha reducido ostensiblemente, por lo que las cifras que debe pagar ahora el Ayto. son escandalosas (más de 400 k€), dinero que sería muy útil para atender a las necesidades básicas de la ciudadanía. Debemos exigir las.



Indignación por el uso de África como cobaya

Enorme escándalo han causado las palabras de dos doctores en una TV francesa. Reconocían abiertamente y sin vergüenza alguna que Francia había estado desarrollando una vacuna contra el coronavirus, y que se planteaban probarla en África porque supone un campo de pruebas con gente sin medidas de protección. No contentos con el expolio, la esclavización, las masacres, la intervención, la denigración y las desestabilizaciones, ahora parece que una vida africana vale menos que una "occidental".

La desigualdad y las crisis

Con cada crisis se incrementa la desigualdad en España y en el mundo, crece la brecha entre los que no tienen nada y los que lo tienen todo. **No tener nada es no tener futuro**, es no tener cubiertas las necesidades vitales del ser humano para vivir, es no tener comida y tener que buscarla en los cubos de la basura, es dormir en la calle por falta de vivienda. **Los que más tienen tienen** tanto que, con lo que les generan los intereses de sus bienes, tienen para vivir toda la familia a todo tren e incluso incrementar sus riquezas. **Sus descendientes, durante varias generaciones pueden vivir sin trabajar y sin realizar algo productivo para la sociedad.**

Con cada crisis se multiplica el número de personas que nada tienen, **se produce un traspase de bienes y patrimonios de la mayoría social** (agricultores, autónomos, asalariados, funcionarios, pequeños comerciantes y profesionales liberales) **hacia las de clase alta.** Clase alta que disfruta de herramientas políticas, jurídicas y fiscales, que paga menos impuestos **que el ciudadano medio**, que dispone de paraísos fiscales para no pagar impuestos de sucesiones por las herencias de inmensas fortunas, que disfruta de amnistías fiscales a la carta e in-



cluso de indultos para no cumplir las penas judiciales por delitos contra el patrimonio común.

Todas las grandes fortunas suelen tener un origen delictivo, cuando no criminal. Esta frase se la adjudican a Eugenio Suárez Gómez, fundador del semanario el Caso en 1952. En mi opinión no a todas se les puede aplicar esta frase, **como consecuencia de la Guerra Civil y la posterior dictadura, muchas de las grandes empresas españolas hicieron fortuna gracias al régimen.** Las empresas mencionadas en el artículo Franquismo S.A. de Antonio Maestre, **Gas Natural Fenosa, Acciona, OHL, ACS, Iberdrola,** también podemos mencionar a las familias más ricas e influyentes de la actualidad, entre otras **March, Koplowitz, Fierro, Fenosa, Coca, Meliá, Cortina, Alcocer, Oriol, Codina, Botín, Villar-Mir...** Todas estas empresas y apellidos "ilustres" salieron reforzadas de la crisis financiera del año 2008.

Trascurridos 12 años, la mayoría social no ha recuperado el poder adquisitivo del 2008, el empleo es precario y de baja calidad, la tasa de paro antes de la crisis el 8,57% y en 2019 en el 13,7%, los servicios agua, gas, electricidad y telefonía más caros, la vivienda de compra o alquiler más cara y con menos oferta, la universidad con matrículas más caras y con menos becas, y en la sanidad todos vemos lo que está pasando como consecuencia de los recortes y del Covid-19. **Para sobrevivir durante este periodo, la mayoría social también ha perdido bienes patrimoniales, adquiridos con su trabajo o el de sus padres y abuelos.**

Las consecuencias de la crisis en la que estamos "COVID-19" dependerán, en parte de las medidas que tome el Gobierno, pero principalmente **de la Solidaridad y la Empatía de la mayoría social hacia los que nada tienen,** todos juntos debemos apoyar y exigir al Gobierno para que tome medidas en beneficio del bien común y no se doblegue ante los intereses de los que más tienen.

Juntos podemos avanzar hacia una sociedad más IGUALITARIA, SOLIDARIA Y JUSTA,

Fuentes:
Franquismo S.A <https://www.lama-rea.com/2014/11/20/franquismo-s/>

<https://www.google.com/search?q=necesidades+vitales+del+ser+humano&oq=necesidades+vitales&aqs=chrome.1.69i57j0l7.11709j0j8&sourceid=chrome&ie=UTF-8>

quédate en casa

Puedes mandarnos un texto para publicar a: boletinbases@gmail.com

